

MARIPOSA DE LA TARDE



Nombre científico:

Vanessa carye

Nombre común:

Mariposa de la tarde

Clasificación:

Familia Nymphalidae.

Características: Es probablemente la mariposa más conocida por los chilenos y recibe su nombre por la ciudad de Laconia en la antigua Grecia: Caryae, lugar de veneración de la diosa Diana. Le llaman “mariposa de la tarde” por su hábito de tomar el sol de la tarde posada al borde de caminos y jardines. Vuela durante todo el año, aunque es más fácil verla durante los períodos más cálidos de cada zona. La variedad de plantas con las que se asocia para reproducir ha colaborado su amplia distribución.

Tamaño: Es de tamaño medio de 45 a 55 mm., pero también puede presentarse más pequeña: 28 a 30 mm.

Aspecto físico: En su faz dorsal es de color negro y naranja con dibujos y manchas muy variadas y atractivas, mientras que su faz ventral tiene diseños más complejos en colores beige, café, naranja y unos pequeños detalles azulosos. La larva en su primer estadio de crecimiento no supera los 6 a 8 mm. de largo por 1 mm de ancho, alcanzando los 30 mm. de largo por 3 de ancho antes de pupar. De color negro al comienzo y a medida que avanza del primer al cuarto y quinto estadio de crecimiento (mudas), aparecen pequeños puntos y figuritas de color amarillo claro y adquiere un color gris castaño. La pupa alcanza los 22 a 23 mm. de largo por 6 a 7 mm. de ancho. De color castaño-verdoso a castaño oscuro

Biología: Habita desde la orilla del mar hasta los 4300 m.s.n.m.

Distribución geográfica: Desde Venezuela hasta Brasil, desplazándose incluso hasta Oceanía. En Chile vuela de Arica a Cabo de Hornos.